

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES  
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

■  
4 AVRIL 1937 (N° 82)

SERVICE DE 0 HEURE 30

QUOTIDIEN

CERTAINS CONSEILLERS DESIGNES HIER N'AYANT PU ABANDONNER LES HAUTES FONCTIONS  
QU'ILS OCCUPENT POUR ENTRER DANS LE CABINET CATALAN, UN NOUVEAU REMANIEMENT  
MINISTERIEL EST ENVISAGE A BARCELONE

On téléphone de Barcelone à 24 heures :

BARCELONE - 3 Avril 1937 - Un certain nombre de conseillers désignés hier pour entrer dans le Cabinet Tarradellas, occupant par ailleurs d'importantes fonctions qu'ils ne peuvent pas abandonner en ce moment, ont été obligés de décliner l'offre qui leur était faite. Néanmoins la composition définitive du Cabinet est imminente.

Pendant que les démarches se poursuivent en vue de la constitution d'un Gouvernement envisagé sur les bases les plus larges, un Gouvernement provisoire a été nommé. Il jouit de l'appui total des organisations politiques de Catalogne que ses membres représentent dans une proportion semblable à celles qui caractérisaient le Cabinet projeté hier.

Quant au Gouvernement qui assurera l'intérim, en voici la composition :

Présidence du Conseil, Finances et Culture : M. Tarradellas.

Sûreté Publique : M. Ayguade.

Défense : M. Icleas.

Assistance sociale et sanitaire, Economie et Services Publics : M. Domenech.

Agriculture et ravitaillement : M. Valvet.

Travaux Publics, Travail et Justice : M. Comorera. (Agence Espagne)

DES GAZ ASPHYXIANTS SONT EMBARQUES A HAMBOURG POUR LES  
INSURGES ESPAGNOLS

VALENCE - 3 Avril - Le Ministère des Affaires Etrangères communique qu'il a appris de source officielle que de grandes quantités de gaz asphyxiants sont embarqués dans le port de Hambourg pour être transportés en Espagne. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA MARINE ET DE L'AIR

VALENCE - 3 Avril - L'activité des forces aériennes républicaines s'est limitée aujourd'hui à des opérations de reconnaissance qui ont été effectuées sans le moindre incident. (Agence Espagne).

LE RECENSEMENT DU MATERIEL DE GUERRE PRIS PAR LES REPUBLICAINS A POZOBLANCO  
SE POURSUIT

ANDUJAR - 3 Avril - Le recensement du matériel de guerre pris aux troupes insurgées au cours des dernières opérations dans le secteur de Pozoblanco se poursuit. En plus du matériel déjà classé, les républicains se sont emparés d'un grand nombre de postes téléphoniques de 12 kilomètres de fils téléphonique, de 3 avant-trains de pièces d'artillerie, de 2 canons entièrement neufs chargés d'obus pour canons de 75. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 AVRIL 1937 (N° 82)  
SERVICE DE 9 HEURES 30

"AU COURS DE TOUTE NOTRE AVANCE A GUADALAJARA, NOUS N'AVONS PAS RENCONTRE UN SEUL SOLDAT ESPAGNOL", ECRIT DANS UNE LETTRE OUVERTE A SON PERE LE LIEUTENANT REPUBLICAIN CASTILLO, FILS DE L'ANCIEN PRESIDENT ALCALA ZAMORA

VALENCE - 4 Avril - Les journaux publient une lettre ouverte adressée à l'ancien Président de la République Alcala Zamora par son fils M. José Alcala Castillo lieutenant dans l'armée républicaine; Voici les passages essentiels de cette lettre :

"Il y a quelques mois, lorsque j'abandonnai le foyer familial pour me joindre à l'armée républicaine, je n'ai obtenu de ta part que la condamnation de ma conduite. Cette condamnation n'est pas restée enfermée dans les limites de l'atmosphère familiale. Tu lui as donné un retentissement international.

"Aujourd'hui, je m'adresse à toi comme tu l'as fait, publiquement, pour te demander si j'ai bien ou mal agi, car ma conscience me dit avec une force sans cesse grandissante que j'ai bien fait. Il était de mon devoir de citoyen de défendre un Gouvernement légitime contre la trahison des insurgés; ce qui était plus sacré encore pour moi c'était de prêter mon aide à un peuple qui défend son existence et son droit d'être libre et de se gouverner lui-même.

"Aujourd'hui il y a plus. L'Espagne est envahie par l'Allemagne et par l'Italie. L'Espagne défend son indépendance. Cette vérité, je l'ai vue de mes yeux. Combattant contre les Allemands sur le Jarama et contre les Italiens à Guadalajara, j'ai pu voir ce qu'est un pays envahi, et j'ai souffert de honte de rage et d'indignation en songeant que ceux qui ont ouvert les portes aux conquérants se donnent à eux-mêmes le titre de nationalistes. Au cours de toute notre avance dans la province de Guadalajara, nous n'avons pas rencontré un seul soldat espagnol, rien qui pût nous faire croire que nous nous trouvions en guerre civile.

"Il s'agit d'une véritable guerre d'indépendance avec nos villes occupées par une armée étrangère régulière, avec la mise à sac qui ne respecte rien, pas même les reliques historiques et artistiques, avec la population civile que mitraille et assassine l'aviation étrangère.

"Je suis heureux de combattre dans les rangs de l'armée républicaine parce que je fais mon devoir d'Espagnol.

"Aujourd'hui, je suis plus sûr que jamais de la victoire du peuple espagnol qui sera non seulement la victoire de l'Espagne, mais encore la victoire de la démocratie universelle." (Agence Espagne)

## LE BILAN DE L'ACTIVITE DE L'AVIATION REPUBLICAINE PENDANT LE MOIS DE MARS

VALENCE - 4 Avril - Le Ministère de la Marine et de l'Air communique :

Au cours du mois de Mars les forces aériennes de la république ont effectué 136 bombardements dont 112 sur des concentrations de troupes des insurgés, et les 24 autres bombardements sur des gares, des lignes de chemins de fer, des usines de matériel de guerre, et des édifices militaires.

Vingt-et-un combats aériens ont eu lieu au cours desquels 18 avions ennemis ont été abattus. L'aviation républicaine a perdu 5 avions.

(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 AVRIL 1937 (N° 82)  
Service de 14 heures

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE (13 heures)

VALENCE - 4 Avril - ZONE DU CENTRE - Dans le secteur de la Route de la Corogne nos forces ont poursuivi l'opération entreprise hier. Elles ont avancé jusqu'à proximité du cimetière de Aravaca et elles ont ramassé 300 cadavres des insurgés et un important matériel de guerre dont 23 mitrailleuses et deux camions chargés de matériel sanitaire.

Secteur de Guadalajara. L'aviation loyale a bombardé les positions factieuses proches d'Almadrones, et l'artillerie républicaine a bombardé avec intensité les positions ennemies de Jadraque.

Secteur d'Aragon. Duels d'artillerie à Huesca, Alcubierre et Almodovar.

ZONE D'ANDALOUSIE - Dans le secteur de Cordoue, nos forces se sont consacrées à fortifier les positions conquises les jours précédents. Plusieurs contre-attaques ennemies ont été repoussées.

A la suite du bombardement de Santa Maria de la Cabeza, effectué par notre aviation, 4 gardes-civils se sont évadés et se sont présentés à nos lignes.

L'aviation républicaine a bombardé les positions de Penarroja et a descendu 2 appareils de chasse "Fiat".

Secteur de Grenade. Nos troupes ont occupé les positions de Pradollano qui dominent les localités de Las Canas et Orjiva.

ZONE DU NORD - Sur le front d'Euzkadi, les troupes républicaines ont reconquis la position de La Cruz de Gorbea, et après avoir repoussé 3 contre-attaques ennemies, elles ont occupé le reste du mont.

Secteur de Burgos. L'avance loyale se poursuit au milieu d'un intense duel d'artillerie. (Agence Espagne)

A SUIVRE

---

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 AVRIL 1937 (No82)

Service de 17 heures 30

LES REPUBLICAINS, POURSUIVANT LEUR AVANCE DANS LE SECTEUR  
DE POZOBLANCO, ENTRENT A VALSEQUILLO.

ANDUJAR-4 avril - Dans le secteur de Pozoblanco les opérations conti-  
nuent. Ce matin, une colonne républicaine est partie de Hinojosa del  
Duque en direction de Zujar. A 11 heures 30, les forces républicaines  
entrèrent en avalanche dans la localité de Valsequillo. Les insurgés  
surpris ne purent pas organiser leur retraite et laissèrent au pou-  
voir des républicains un important matériel de guerre. Les républi-  
cains firent en outre trente prisonniers.

L'avance républicaine se poursuit, rapidement, en direction de La  
Granjuela d'une part et de Belmez d'autre part.

La situation des insurgés à Penarroya est très difficile, car le  
cercle des gouvernementaux autour de la ville est presque complet.  
L'évacuation de Penarroya se poursuit. (Agence Espagne)

( A SUIVRE)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

4 AVRIL 1937 ( N°82)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 21 HEURES .

UNE TROISIEME DELEGATION MEDICALE AMERICAINE DESTINEE A  
L'ESPAGNE REPUBLICAINE EST ARRIVEE A PARIS.

PARIS- 4 avril- Une troisième délégation médicale américaine envoyée par les "Amis américains de la Démocratie espagnole", à destination de l'Espagne républicaine, est arrivée aujourd'hui à Paris.

Cette délégation , composée de deux médecins: les Docteurs Donald H.Pitts et Jacob Klein, un spécialiste des questions de laboratoire, un infirmier, huit infirmières et une employée d'administration , se rendra à Valence où elle se mettra à la disposition du gouvernement espagnol. (Agence Espagne)

UNE DECLARATION D'UN CATHOLIQUE ANGLAIS  
SUR LA SITUATION RELIGIEUSE EN ESPAGNE.

VALENCE-4 avril- M. Kenneth Ingram , rédacteur en chef d'une revue catholique anglaise, membre de la délégation religieuse britannique arrivé ce matin par avion de Barcelone à Valence, a fait au correspondant spécial de l'Agence Espagne la déclaration suivante: " J'ai déjà eu à Valence une entrevue avec M. Irujo , Ministre catholique qui m'a donné d'intéressantes informations sur la situation religieuse dans le Pays Basque. Dans la partie de ce pays qui est au pouvoir des insurgés, ceux-ci ont tué un grand nombre de prêtres et ont fermé tous les couvents." M.Irujo m'a déclaré avec force que dans le Pays Basque l'Eglise n'a jamais connu cette intolérance que l'on peut trouver dans le reste de l'Espagne. Au contraire, elle a toujours été pour la démocratie. Après les dernières élections, une délégation basque s'est rendue à Rome pour prémonir les autorités ecclésiastiques contre la position politique qu'avait prise l'Eglise dans le reste de l'Espagne. M.Irujo est persuadé qu'après la guerre la plus grande tolérance régnera vis à vis de la religion.

Dans le Pays Basque , l'éducation et le culte religieux s'exercent avec l'appui du Gouvernement sans le moindre trouble.

M.José Gudiol qui a la charge des trésors artistiques en Catalogne et avec lequel j'ai eu à Barcelone un long entretien a déclaré que toutes les oeuvres d'art de valeur ont été mises en sûreté. Il m'a conduit à la cathédrale et m'a montré qu'elle avait été soigneusement nettoyée et que tous les objets précieux avaient été placés en lieu sûr. Cette opération avait même permis de découvrir plusieurs trésors artistiques que le clergé ignorait.

M.José Gudiol m'a assuré que lorsque la guerre sera finie, en Catalogne également, tous les partis politiques qui soutiennent le Gouvernement sont d'accord pour établir la liberté du culte la plus complète. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 AVRIL 1937 ( N°82 )

SERVICE DE 24 HEURES.

COMMUNIQUE DU COMMISSARIAT DE GUERRE DE MADRID.

On téléphone à 23 heures:

MADRID-4 avril- ZONE DU CENTRE- Secteur du Jarama- Les forces républicaines ont effectué un mouvement en direction des positions ennemies du secteur. Elles ont réussi à atteindre les positions fixées par le Haut-Commandement. L'ennemi a accueilli avec d'intenses fusillades les forces républicaines; sans les empêcher cependant d'atteindre leur objectif. Les insurgés n'ont pu effectuer aucune contre-attaque.

L'aviation républicaine s'est livrée à plusieurs vols de reconnaissance et de bombardement. Les gares de Talavera del Tajo, Avila et Baidés ont été efficacement bombardées, comme on a pu le vérifier.

Un grand nombre de déserteurs du camp des insurgés dont un officier sont passés aux lignes républicaines.

Rien à signaler dans les autres secteurs de cette zone. (Agence Espagne)

DES AVIONS INSURGES MITRAILLENT UN QUARTIER DE MADRID.

MADRID-4 avril- A 5 heures de l'après-midi environ, cinq avions insurgés ont survolé Madrid. Ils ont fait tirer leurs mitrailleuses sur quelques rues du quartier de Salamanca sans faire de victimes.

Les batteries anti-aériennes de la capitale les ont mis en fuite avant qu'ils n'aient réussi à jeter de bombes. (Agence Espagne)

LES CASERNES D'AVILA ET DE TALAVERA DEL TAJO  
BOMBARDEES AVEC SUCCES PAR L'AVIATION REPUBLICAINE.

MADRID-4 avril.- Les Républicains ayant appris que des troupes fraîches avaient été massées au quartier-général insurgé d'Avila, l'aviation gouvernementale a effectué un raid au-dessus de la ville, bombardant avec efficacité les casernes.

D'autre part, le bombardement de Talavera del Tajo par des avions républicains a causé d'importants dégâts dans la gare et dans les casernes de la ville.

(Agence Espagne)

(A SUIVRE )